
便民零距离 益起迎亚运
本报讯（记者 黄婷 王胜

通讯员 卲莺莺）近日，昌东新

村居民楼下的小公园格外热

闹，城东街道昌东社区联合定

海区中心医院党支部、定海区

残联党支部，在这里共同开展

“幸福银龄 助力亚运”活动，助

力提高辖区老年人的身体素

质，传承亚运精神。

瞄准目标，迅速抛出手中

的圆球，随后由矿泉水瓶排成

的三角形“保龄球”阵四处散

开，围观群众发出阵阵欢呼声

……当天下午，在“迎亚运”活

动区域，活力保龄球、趣味套

圈等趣味运动吸引着众多老

年居民的参与，加油和喝彩声

此起彼伏。一旁的便民服务

区，定海区中心医院党支部和

区残联党支部共同开展“炎炎

三伏送健康”义诊活动，志愿

者们为居民提供量血压、测血

糖、推拿等义诊服务。不少居

民更是来到文化长廊，参与以

反诈、亚运会、垃圾分类等知

识为谜题的趣味答题活动，拓

展知识面，提升反诈、环保等

意识。

“我很多活动都参加了，还

答了几道题，领到了奖品，这些

活动都很适合我们老年人。”社

区居民应阿世说，像当天这样

的便民活动，他已不是第一次

参加，极大地方便了社区老年

群体的日常生活。当天，定海

区中心医院还熬制了酸梅汤，

除了送给参与活动的居民饮用

外，社区工作人员和志愿者们

还将这份“清凉”送到了辖区内

小区环境保洁员，小区物业和

城管工作人员的手中。

近年来，依托昌东社区“青

近侬”党建联盟平台，该社区探

索打造“1+N”党建联盟工作模

式，不断整合资源优势，汇聚联

盟合力，定期开展多形式便民

服务、为老服务等活动，提升社

区居民生活幸福感。
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趣味运动让残疾人乐在其中
本报讯（记者 王晗璐 张

旭东 通 讯 员 姚燕）8 月 18

日，区残联联合各镇（街道）

在东海云廊海山段开展喜迎

亚残运残疾人健身走活动，

将健身理念与亚运会的奋斗

精神相结合，为残疾人送去

温暖与爱。“我们希望通过这

个活动增强残疾人体育健身

意识的同时，营造良好的迎

亚残运氛围。”区残联副理事

长林伟说。

“骑行热”
更好推动绿色低碳生活方式

□汝若

近年来，定海的大街小巷
频现骑行者们的身影，城市骑
行热度进一步升温发酵。“骑
行热”的出现标志着绿色出行
的理念逐渐深入人心，同时也
营造出环保节约、低碳生活的
浓厚氛围。今年 5 月 27 日，被
称为“浙江最美绿道”的东海
云廊全线贯通，更为广大群众
提供了骑行健身的好去处，吸
也 引 了 来 自 全 国 各 地 骑 行 爱
好者。

骑行是一项拥抱自然的运
动，骑行氛围日渐浓厚，背后有
多 种 因 素 在 共 同 支 撑 。 一 方
面，作为代步工具的自行车本
就有着一定量的用户群体。另
一方面，不少人将骑行作为休
闲娱乐，甚至健身的方式，从原
来的室内转移到了户外，这就

让既能代步又能锻炼身体的自
行车再次成为“时尚单品”。骑
行交通的建设、道路设施的不
断完善，以及城乡空气质量的
改善，也进一步优化了人们的
骑行体验，加速了骑行运动的
普及。

“骑行热”也在更好地推动
绿色低碳生活方式。显著改善
的城市环境与风头正盛的“骑
行热”相辅相成、相互促进，呵
护骑行热情，城市要在人性化
建设方面继续提升发力，各地
应因势利导、因城施策，从建设
上跟进，为骑行运动成为城市
新风尚提供更加有力的保障，
助力更多市民践行绿色低碳的
生活方式。
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东海云廊“嵌入”健身场地
市民锻炼又增新去处

本报讯（记者 王胜 尹倩倩
余秋凌）连日来，东海云廊英雄桥

点亮炫彩灯光，位于桥下的户外笼

式篮球场也迎来了众多运动爱好

者，球场上欢笑声、喝彩声与篮球

撞击声此起彼伏，大家畅享着运动

带来的健康与快乐。

这一户外笼式篮球场临近东

海云廊18、19号入口，占地面积约

650平方米，按照塑胶灯光球场打

造，设有两个篮球架，自今年 6月

投入使用以来，备受市民欢迎。

“从家里骑车过来只要15分钟，我

几乎每晚都来这里打球。”即将就

读高一的学生周梓渝说，这一球场

的灯光效果很舒服，运动氛围也很

好，晚间时段场上总是人头攒动。

而且，篮球场不挨近居民区，也不

会打扰周边居民休息，热爱运动的

他还经常带着表弟前来打球，享受

运动后大汗淋漓的畅快。

跑动的身影、运球的身姿，不

论是少年儿童，亦或是成年人，在

这处云廊周边篮球场运动的各年

龄段的身姿随处可见。市民唐佩

红一家人在东海云廊竹山段进行

有氧运动后，就来到这处篮球场，

她的孩子很喜欢来这里打球。“我

们居住的小区健身器材不多，而且

大多都比较适合老年人锻炼，如今

云廊周边建起了篮球场，真是惠及

了我们一家人。”唐佩红连连称赞

的同时，也希望这处篮球场能增加

一些篮球架，或利用周边“边角

料”土地，建设更多的健身场地，

增设更丰富的健身器材，让更多市

民享受运动场地设施建设的成果，

营造全民健身的良好氛围。

全民健身的关键问题就是“去

何处健身”，若没有运动场所作为

保障，健身与运动就会成为无源之

水。东海云廊英雄桥下这处篮球

场的建成投用无疑是定海推动全

民健身发展，扩大服务供给的重要

注脚。如今，随着东海云廊东山段

室外智能健身房、东海云廊竹山段

户外笼式篮球场的先后投入使用，

结合东海云廊海山段乒乓球场，以

及各类健身设施，东海云廊正向着

群众家门口的综合健身场所一步

步迈进，不断满足群众全方位的运

动健身需求。

“海岛共富暖岙健康行”
走进环南街道五联村

本报讯（记者 倪妮 叶武杰
通讯员 王瑜瑜）区卫生健康局开

展的“海岛共富暖岙健康行”义诊

服务活动近日走进环南街道五联

村，为岛上老人送去全面细致的健

康体检。

当天上午7时许，由区卫生健

康局、环南街道工作人员，以及区

城市社区卫生服务中心等医疗机

构医护人员组成的服务队，提着各

类仪器设备从定海民间码头乘坐

小船出发，前往五联村的刺山岛和

摘箬山岛。“这些年，南部诸岛居

民陆续迁出，刺山岛和摘箬山岛还

有部分老人居住在，这些老人出岛

不便，我们就把服务送上岛去。”

区城市社区卫生服务中心全科医

生孙谦说。

大约经过 40 分钟的船程，服

务团队来到首站刺山岛。一上岛，

大家便往老人王阿钩家里赶。“现

在刺山岛上常住着两位老人，这两

位老人都有子女在轮流照顾着，一

位是101岁的王阿钩，一位是93岁

的黄菊英。”孙谦边说边加快了脚

步。来到王阿钩家中，两位老人已

经笑着在院子里迎接。服务团队

便抓紧时间安装设备，开始体检。

身高体重测量、抽血、B超、心电图

检测……结合2023年体检指标项

目，体检有条不紊地开展。孙谦则

对老人进行细致询问，详细了解既

往病史，并针对具体情况给他们提

出医治建议和方案。当天的气温

很高，没一会儿，医护人员的衣衫

就被汗水浸透，豆大的汗珠沿着脸

颊一颗颗滚落。看着医护人员忙

前忙后，黄菊英很是感动，“岛上

就住着我们几家人，你们能来，我

高兴！”

“等你们的体检报告出了，我

们有专门的医护人员上岛给你们

送过来！”随后，服务团队又马不

停蹄地往摘箬山岛赶去，为岛上

10 余名老人继续开展体检服务。

现年83岁的王新珠在初步检查中

发现脚踝水肿，怀疑是肾脏或心脏

疾病引起，孙谦立即与王新珠的家

属联系，建议前往城区医疗机构进

一步检查。同时，为王阿婆在浙江

省人民医院定海分院开设了绿色

通道，直接由专家对其进行会诊，

后续跟进老人情况，全力方便老人

就医。

“全民健康路上不落一人，只

要岛上还住着群众，我们的服务就

一定会送到。”区卫生健康局相关

负责人说，自“海岛共富暖岙健康

行”义诊服务活动启动以来，服务

团队走进东岠岛、长白岛等偏远海

岛，为群众开展健康服务，收到了

较好反馈。目前，区卫生健康局已

经结合前期活动的体检结果，对异

常人群进行告知，督促他们及时到

上级医院进一步检查，并积极联系

医保、民政、残联等部门做好后续

跟进工作，扎实推进共同富裕。下

步，区卫生健康局将继续开展“海

岛共富暖岙健康行”义诊服务，每

月两次走进悬水小岛、偏远地区，

进一步提高海岛群众的就医获得

感、幸福感、体验感。

2023级新生阳光分班啦
本报讯（记者 唐晨佳 张旭

东 通讯员 严燕娜 文/摄）8月 24

日上午，定海区 30所中小学进行

了阳光分班仪式，采取家长自愿报

名的形式，邀请部分家长代表到

场，对分班过程进行监督。

当天上午，记者来到舟嵊小

学惜时楼一楼报告厅，学校相关

负责人正依次介绍一年级各班语

文、数学任课老师及班主任。分

班仪式开始，家长代表上台输入

学生人数和班级数，并按下分班

确认键。随后，老师下载、打印名

单，班主任依次上台抽取班级序

号并向大家展示。最后由家长代

表、班主任、校长和定海区教育局

监督员签名确认并盖上公章。整

个分班过程在现场人员的监督下

进行，有条不紊、秩序井然。“这个

分班流程公平公正，希望孩子能

在新学校里快乐成长。”家长代表

雷昕晔告诉记者。

同时，定海三中也进行了阳

光分班仪式，学校根据老师教学

经验、年龄、教学管理工作等对

一年级各班老师均衡配备，再通

过系统对学生进行随机分班，确

保分班过程公平、公正、公开、透

明。

据了解，区教育局已连续多

年面向社会、面向家长进行阳光

分班，遵循公开性、随机性、全员

纳入原则，旨在让每一位学生都

能享受到公平公正的教育资源，

建立科学合理的分班机制，规范

学校办学行为。“在这样透明化的

监督之下，家长对学校也更加的

信任。”定海区教育局相关工作人

员说，他们将持续开展阳光分班活

动，办人民满意的学校。


